

# Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres  
30, GARCÍA VINUESA, 30  
Número suelto 10 céntimos  
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

# EL Liberal

# Sevilla

SUSCRIPCIONES  
SEVILLA: Un mes... 1.000 Ptas.  
PROVINCIALES: Trimestre... 3.000 Ptas.  
EXTRANJERO: Trimestre... 4.000 Ptas.  
25 ejemplares L. 75 Ptas

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

## Edición de anoche

Pensamientos y divagaciones

### El camino de una involución

El misticismo moscovita, fundamento del movimiento revolucionario bolchevique, tiende a producir una nueva transformación. La lógica de las realidades humanas es más fuerte que todas las tesis, por seductoras que sean. Hasta bajo el imperio de Lenin ha recuperado sus derechos. O transigir o morir. Este es el dilema. Y para vivir, el nuevo régimen ruso se aburguesa. Rusia, ante el inmenso holocausto de su nación, claudica y pacta con los Estados históricos. Ya la vemos entrar en tratos con los pueblos de Occidente. Mientras en Rusia tiene su culto la Internacional, al otro lado de las fronteras el programa de Moscú ya no es programa. Y aun en Moscú, los iconoclastas son legion.

El dogma y la ley bolchevista han perdido su falso sentido de universalidad. Como todos los misticismos, el comunista se evaporó en los primeros días de su acción dispersiva. Fue la de las marcas esclavas, desvaneciéndose en esencia y fluidez, absorbiéndolo los ambientes exteriores. Y es que ese sentido de universalidad sólo lo percibían Lenin y los secretarios rojos, creyendo que el mundo entero sufría la misma epidemia moscovita.

Lo mismo que la guerra mundial no ha sido otra cosa que la explosión del misticismo alemán, y la religión de la Kultur el misticismo de la fuerza, así el misticismo revolucionario ruso no ha sido más que la calentura atávica de los mujiks, solventando muchos siglos de esclavitud en el relámpago de algunos años de locura justiciera.

Lo que en sí encierra la universalidad, no necesitan de exportación. El sólo se transporta. Si el principio de universalidad requiriese fuerza propulsora, alguna dinámica fuera de sí misma, entonces, las doctrinas más absurdas hubieran sido impuestas al capricho de los tiranos. Y ya vemos, por la Historia, que las tiranías traspasan las fronteras; pero no conquistan los espíritus, ni se adueñan de los corazones, que hasta pueden ser patrimonio de apóstoles falsos, nunca de la demagogia sin corazón y sin idealidad.

Hay un vínculo y un nexo comunes en las sociedades y en los pueblos, tanto en el pasado como en el futuro: el de sus injusticias y el de sus aspiraciones contra la resistencia egoísta del privilegio, que debe desaparecer; pero si la exaltación del anhelo es universal, constituyendo un dogma de justicia, también universal, el procedimiento para conseguirlo trunfa los caracteres del esfuerzo, par-

J. Laquillo.

## ASPECTOS MADRILEÑOS

### Una emoción para la sección de 'E nociones' de 'El Liberal'

Sursum corda. Soy un hombre feliz; esta es mi emoción de hoy, que no remito a 'El Liberal' de Madrid por exceder de las treinta líneas que conceden. Soy un hombre feliz. He pasado bruscamente desde Alicante, temperatura mínima 15 grados sobre cero, a Burgos, temperatura mínima 10 grados bajo cero. Veinticinco grados termométricos de diferencia en día y medio no es grande cosa, y ello me ha demostrado que tenían razón los antiguos al colocar en la tierra hispérica el paraíso terrenal. Me ha llevado de un punto al otro un artefacto al que llamaban tren, con ventanillas de cristales y todo... ¡y que andaba de cuando en cuando!

substancias. Aunque luego no se abaraten. Nadie podrá negar que estamos en un momento de crisis, y que en él se puede viajar de Alicante a Burgos, y pasar de la zona torrida al helado polo sin salir de la nación, y caminando sin apesuramientos en un tren que al fin llega, burlándose de pulmonías y de gripes. Despertamos junto a la Puerta del Sol, con un sol espléndido, que justifica su bello nombre. Dicen que hace estragos en la población el frío y el hambre; pero ello debe ser una exageración como las del discurso del 'deader' radical. La gente pulula alegre por las calles, y todos parecen haber hecho el viaje de Levante a la meseta de Castilla la Vieja, sin novedad. Todos los ambulantes reflejan en el rostro la satisfacción de vivir en un clima templado, con Gobiernos que se preocupan del precio de la vida.

### Las cosas que pasan

Como ayer, y por lo mismo de ayer, han sido detenidas en la calle Compañía Ana Rodríguez Lago, Dolores Velázquez Gómez y María Arenas Galvez. Y hasta mañana.

José Gallego Hernández tiene ahora sesenta y un años, y le dicen Pepe todavía.

El hombre salió ayer de la obra-escuela, y antes de dirigirse a Triana la Grande, donde habita, entró en dos o tres latas y se bebió lo suyo, y lo de otro.

Un guardia se acordó, cabaleoso, y se apoderó del revólver, calibre nueve, con incrustaciones y toda la pesuca. Como no tiene licencia, además del escándalo, pesa sobre él una multa de cuarenta duros, o quince días de cárcel.

A las cinco de la madrugada quedó detenido en el Hotel Pedrosó, José Ramírez Rioja, por permitirle el hombre maltratar a Josefa Molina, dueña de una casa de las que tienen la luz encendida toda la noche.

El flamenco quedó haciéndole compañía al del revólver con adornitos.

El hombre que anoche la hidrofobia y escandalizaba en la Cruz Verde a más y mejor.

El guardia nocturno le llamó al orden, diciéndole que los vecinos estaban descansando; que no era la hora más apropiada; que gritara otro día más temprano; que se marchara por favor; que no lo comprometiera; que...

Todo esto se lo decía el guardia con mucha amabilidad; pero como no le hacía caso, señalándole con el índice, le dijo: —Te callas ó llamo al sereno. Calla, porque...

Y tan cerca de la boca le puso el dedo, que Francisco no hizo más que ¡ahum! y le tiró un morcisqueo.

Entonces llegó el sereno. Paró el guardia a la casa de socorro, y Ramírez a la casilla, donde quedó en observación.

### LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

Victima de rápida enfermedad, ha dejado de existir en nuestra capital la virtuosa señora doña María de los Reyes Núñez y Garrido, esposa de nuestro estimado amigo don Aurelio Tovar, y tía de don Baldomero Núñez.

Reciba la distinguida familia de la finada nuestro sentido pésame por la desgracia que sufre.

## Conferencias en la Universidad

### Del catedrático Sr. Murillo Herrera

Al estudiar el medio geográfico de la Grecia, vemos que el arte no está aplazado por el espectáculo de la naturaleza, y encontramos una arquitectura que se va a someter al hombre, pero este sometimiento no implica monotonía, pues en el pueblo griego el orden es libertad; no levanta sus edificios con el compás, sino con el corazón y con el sentimiento, y de aquí su arquitectura llena de belleza y elegancia.

El templo más notable del estilo dórico es el Partenón; se levanta, como todos los del mismo orden, sobre un basamento llamado estrobalato; se sube a él por una gradinata, cuyos peldaños son excesivamente altos; las columnas no tienen base de ningún género, y el entablamento se compone de un bloque de piedra que ya sobre las columnas y se llama arquitrabe; una faja, llamada «friso», encima del arquitrabe, decorada con unos recuadros denominados «triglifos», y «metopas», y una cornisa.

El orden jónico, adoptado por los griegos del Asia Menor, representa la gracia; el capitel, según la leyenda, trae su origen de los bucles de la mujer, o de la espiral de la concha en que nació Afrodita; y estas volutas son lo más característico del capitel jónico; la basa presenta dos molduras concavas y una convexa, y el fuste estriado.

El orden corintio tiene su capitel formado de hojas de acanto. La leyenda refiere que habiendo muerto una joven, su nodriza llevó a la sepultura una cesta con los dijes y objetos de tocador de la doncella; un acanto creció alrededor de la cesta y la cubrió con sus hojas. El escultor Calímaco, que también trabajó primeramente en bronce y otros metales, inventó el capitel corintio, inspirado sin duda en esta canastilla, que recurrirían graciosamente varias filas de hojas de acanto.

El edificio ideal de Grecia fue el templo, el cual sirve de pauta a todas las demás construcciones. Su planta era siempre rectangular, y estaba dividido en tres departamentos: un pórtico ó «pronaos», generalmente con seis columnas de frente; la «cella», ó «naos», santuario del dios, y el «opistodomo», habitación situada detrás de la «cella» y destinada a guardar los tesoros. El primitivo templo, que era una celda murada y con dos co-

lumnas en el pórtico, se llamó «corintio» ó «in antis»; el que tenía un solo pórtico ó «pronaos», era «próstyle», y si dos, uno delante y otro detrás, «amphipróstilo»; «periptero», si la columnata rodeaba el templo; «amphitero», si el templo era circular, los cuales apenas existieron en Grecia.

Nada tan diferente del templo cristiano como el griego; éste era nada más un relicario, que servía de custodia al ídolo; el pueblo no penetraba jamás en su interior, sino que circulaba alrededor de él. Solamente los sacerdotes tenían acceso al sagrado recinto.

Se ha discutido mucho respecto a la iluminación de estos templos; como se ha perdido en ellos el techo, que se supone era una cubierta a dos vertientes, no es posible saber si recibían luz central, ó solamente la que penetraba por la puerta.

Tras el templo en Grecia una importancia extraordinaria; se componían de una gran sala semicircular, «cavea», destinada a los espectadores; enfrente, la escena, con fachada parecida a un templo, y, por lo regular, tres puertas, quedando la «cornisa» en el semicírculo restante, donde danzaban los coros. Para conmemorar el triunfo del «corega», ó director de los coros, además de regalarle un tripode de oro, se levantaron en Atenas pequeños templos redondos, sobre un basamento. El capitel corintio se usó en estas edificaciones, llamadas «monumentos coregíacos», como se ve en el dedicado a Lisicrates.

Numerosas y magníficas proyecciones ilustraron esta instructiva conferencia.

### Los autores locales

Ayer tarde se leyeron a los empresarios del teatro del Duque dos obras de autores locales. La Empresa está dispuesta a seguir en su laudable propósito, y lleva leídas varias producciones de jóvenes autores de la localidad.

La primera lectura fue la de la obra titulada «Niñas, al carbón», cuyo autor es un joven empleado en una de las casas bancarias de Sevilla. Se trata de una producción propia para cuarta sección, de corte fino y un poco atrevida, un poco nada más.

Después leyeron nuestros compañeros en la Prensa Antonio Jiménez Oliver y José Alarcón Díaz una revista titulada «Es mucha Sevilla», a la que auguramos un feliz éxito.

Deafilan por la revista algunos tipos conocidos en la ciudad, y se fastigan en la obra muchas cosas dignas de censura.

Entre de esto, la obra es un canto a Sevilla, a sus fiestas, a sus patios, a su carácter, a sus mujeres, sus automóviles, sus dibujos... Rebosa en ella la gracia de Andalucía, y algunos chistes son oportunos.

Esta fue nuestra impresión en la lectura. Ahora tiene que decir la última palabra el público.

La revista tiene siete números de música, y se pintan para ella varias decoraciones por el escenógrafo Matamedona.

La Empresa se propone estrenar «Es mucha Sevilla» el jueves ó el viernes de la semana próxima.

### ATENEOS

Velada necrológica en honor de José María Izquierdo

La Junta directiva de este Centro ha acordado colocar en su biblioteca una lápida en recuerdo de José María Izquierdo. Con este motivo se ha organizado una velada necrológica en honor del preclaro escritor, vicepresidente y secretario que fué de esta casa.

Ambos actos tendrán lugar el próximo lunes 22 del corriente.

Oportunamente señalaremos el programa de la velada, que será digna del inolvidable divagador de «La Ciudad de la Gracia».

### Estornino Club

En vista del éxito obtenido en la tirada efectuada el pasado día 14, la Directiva de esta Sociedad ha organizado una nueva tirada extraordinaria, a estorninos, para el próximo domingo, día 21, con arreglo al siguiente programa:

A la una y media, tiro de prueba.—Un pájaro, Handicap, entrada, 5 pesetas. El ganador obtendrá el 80 por 100 de las entradas.

A las dos, una copa de plata.—15 pájaros, Handicap, entrada, 20 pesetas; 5 cenos excluyen, con derecho a igualar. El ganador obtendrá, a más de la copa, el 70 por 100 de las entradas. Se podrá tomar parte hasta la cuarta vuelta. A continuación se tirarán piñas a brazos y en jaulas.

## Gobierno civil

### La Comandancia de Seguridad

La Dirección general de Orden Público ha comunicado a este Gobierno civil el traslado a Valencia del comandante de Seguridad señor Alcaraz y el nombramiento del señor Campos para Sevilla.

Una mujer muerta por el tren. El jefe de estación de Palma del Río comunica que en el kilómetro 478, el tren 22 arrolló a Francisca Palomino Sánchez, de 64 años, dejándola muerta en el acto.

Con motivo de este desgraciado suceso ha actuado el Juzgado, practicando las diligencias propias del caso.

Autores de varios hurtos. La Guardia civil de Morón ha detenido a Gabriel Cabaña, de 34 años; Domingo Valle Díaz, de 42; Francisca y Dolores Durán, de 27 y 29, y Carmen Morilla Durán, de 15, como autores de varios hurtos de garbanos en el campo.

Por adueñarse de lo ajeno. En Marchena ha sido detenido Manuel Pérez Calderón, por hurtar cuarenta pesetas al vecino de Arahal José Pulido Rey.

Trabajos de la Guardia civil. En una casa destinada a industrias eléctricas, en calle Zaragoza, comiequiera hace algunos días el hurto de un motor, accesorios y otros materiales, por valor de 1.350 pesetas.

Fue denunciado el hurto, y la Guardia civil del puesto de la Puerta de San Juan practicó activas diligencias, viniendo en conocimiento de que el motor y los accesorios estaban en poder de Fernando Lagares Ceballos, que los adquirió, pagando 700 pesetas é ignorando su procedencia.

Lo intervenido, así como Fernando Lagares, han quedado a disposición del Juzgado.

La Guardia civil sigue practicando diligencias para capturar a Fidel Argel, supuesto autor del hurto.

## La vivienda en Sevilla

### Tres meses pagando casa sin vivir en ella

Lo que ocurre con la vivienda en Sevilla llama la atención. Algunos abusos va cortando la Cámara de Inquilinos; todos los que puede; pero como los vecinos no se asocian, no se agrupan, cada día se cometen con ellos nuevos abusos.

Hoy nos ha visitado Pilar Vicente, una mujer viuda, que habita en la calle Rodrigo de Triana número 15, denunciándonos lo siguiente:

El día primero de Octubre último se hundió el tejado sobre el cielo raso de su habitación. Dió aviso a la dueña de la casa y quedó esta en enviar los albañiles; pero como no lo hizo, los materiales acumulados sobre el cielo raso hundieron éste, cayendo los escombros dentro de la habitación, que afortunadamente estaba vacía de personas, no así de muebles, que aún siguen bajo los escombros.

La citada mujer ha dado parte de lo que le ocurre; ha visitado al teniente de alcalde por dos veces, y nada, hasta la fecha, se ha hecho. Allí siguen los muebles, bajo los escombros, deteriorados por efecto de las aguas, y la familia durmiendo en una casa que le han ofrecido unas amigas.

Lo peregrino del caso es que la propietaria le sigue cobrando la renta, y nosotros hemos visto el último recibo abonado, importante once pesetas. Ocurriendo estas cosas, ¿se puede decir que hay autoridades en Sevilla?

La pobre mujer espera que alguien se interese por ella, y si tiene que abandonar la vivienda, que será lo que se pretende, para una vez arreglada, sufrirla de nuevo, lo hará.

Si, infeliz inquilina, te irás, de grado ó por la ley, que es fuerza, y nadie remediará tus perjuicios; nadie se ocupará de ti para indemnizarte. Todas las influencias se pondrán contra ti, en beneficio del propietario, que logrará sus deseos.

¿Deben ocurrir más abusos todavía.

## De Sociedad

En la iglesia de la Concepción Real de Calatrava, de Madrid, se reunió en la tarde de ayer el Capítulo de la inclita Orden Militar de Caballería de Alcántara, con asistencia de los de Calatrava y Montesa, para armar caballero y vestir el hábito de la primera de dichas Ordenes al maestre de Zaragoza, don José Márquez de la Plata, y Angioletti García y Díaz de la Serna, marqués de Casa Rey.

—Han regresado de la corte, donde a primeros de año contrajeron matrimonio, el señor cónsul de Méjico, don Teodomiro L. de Vargas y su distinguida y elegante esposa, nacida Angeles González Vallarino, hija de que fué prestigioso general gobernador militar de esta plaza.

—Ha dado a luz, con toda felicidad su primera hija la distinguida esposa del empleado del Municipio, don Vicente Rodríguez Trassellas, nacida María Alonso.

—A su hermosa finca en la serranía de Cazalla de la Sierra, marcharon el ex presidente de la Diputación provincial don Diego Benjumea Taravillo y su familia.

—Para asistir al próximo Congreso de Medicina, que tendrá lugar en París, marchará en breve a la capital de Francia, el doctor don Antonio Seras, acompañado de su bellísima hija María Luisa.

—En Madrid se ha concertado el enlace de la encantadora señorita Titiña Loreocha Llandaró, hija de los marqueses de Hija de Alava, con el distinguido oficial aviador don José María Ibarra Montis.

—Regresó de Jerez en unión de sus hijos la señora condesa viuda de Peraleja.

—Candados a 30 céntimos; bombillas eléctricas a una peseta; grandes rebajas en ollas y cacerolas de aluminio; gemelos prismáticos de todas clases; escopetas y pistolas Star, Browning y Beazart; cartuchería para las mismas; máquinas de fotografía de todas marcas; platos y películas; herramientas en liquidación; cortapapeas desde 40 céntimos; máquinas de escribir.

## Liquidación de calzado

El Directorio de este Banco ha acordado el reparto de un dividendo a cuenta de las utilidades del ejercicio 1922-1923, en la forma siguiente:

—Pesos argentinos moneda legal 3, a las acciones integradas al 30 de Junio de 1922.

—Pesos argentinos moneda legal 2,70, a las acciones integradas al 30 de Septiembre de 1922.

—Pesos argentinos moneda legal 2,40, a los certificados de acciones con el 80 por 100 pagado.

El pago se verificará en las Sucursales españolas, a partir del 22 del corriente mes, contra presentación del cupón número 31, deduciendo los impuestos del Estado español, a razón de 5,50 por 100.

El dividendo sobre los certificados será pagado previa presentación de los títulos nominativos, a los efectos del estampillado.

Sevilla 19 de Enero de 1923.



Noticias

En dos días han recogido los guardias del Municipio más de cincuenta pelotas a los futbolistas callejeros. Como varios papas de los futbolistas se han presentado en la Comandancia a solicitar les sea entregada la pelota...

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

Dr. Cauce - Oculista Tratado su consulta de calle Gamazo a JUAN RABADAN, 22 (antes Caldereros), Plaza San Lorenzo

La guardia municipal, cumpliendo órdenes del veterinario de servicio en el Barranco, dispuso fueran conducidos al Pichaco 827 kilos de pescado podrido.

Para calcetines lana, Idigoras

En el mercado de la calle Santa María la Blanca ha decomisado la guardia municipal varios pesos faltos, porque los dueños los colocan pismos en la balanza en que son colocados los artículos.

DOCTOR ARANA Consulta y operaciones de la vista De 11 a 3. Obreros: 7 a 8. Sagasta, 23.

La sombrerera de moda, la de Rivera En la inmediata villa de Dos Hermanas ha dado a luz una robusta niña a la esposa de nuestro querido amigo don Ruperto Aguilar Carrasco.

Enfermedades de la infancia Dr. Alberdi Sagasia Susana, 9 (Plaza de Doña Elvira)

Dr. Muñoz Rivero, catedrático de Medicina. Estómago, intestino, hígado. Ximénez Enciso, 8.

Hemos recibido veinte bonos de pan de la limosna que se repartió en sufragio del alma de la señora doña Carmen Cortés Borrego, mujer que fué de don Ricardo Barea Vila, distribuyéndolos entre personas necesitadas.

Capitonné - General Potavleja 7. Graeciani Varas. Tl. 579.

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones. Especialista Rayos X. Misañe a vapor. Argote Molina, 1. De 1 a 4.

Cámara de inquilinos - El sábado 20 del actual, a las nueve y media de la noche, en el salón de actos del Centro Andaluz, O'Donnell, 7, segundo, don Francisco Carrión dará una conferencia, titulada "Posible solución del problema de la vivienda por cooperación forzosa".

Vermouth de botella - American Bar.

No compien ustedes ningún regalo sin antes visitar la joyería y platería E. Bernal, Plaza del Salvador, 13 y 14.

Dentífrico SANOLAN Dentífrico español, 1,25 el tubo.

De Alcalá del Río - Se comienza en esta villa de Alcalá del Río una orden que dicen emanada del Gobierno civil para que se anule la constitución del actual Ayuntamiento, la cual fué declarada por real orden, perfectamente ajustada a la ley.

TRAJES a la medida, de elegante corte. Grandes colecciones en géneros negros y colores de toda garantía. Vístase en esta SASTRERIA Rioja, esquina a Sierpes Sucursal Ciudad de Londres

HERNANTIZ (Marca registrada.) Ortopedia científica Palas, aparatos y braguesos patentados a la medida. M. Hernández y Alfonso Ortiz, calle Mateos Gago, 55

- POR TELEFONO -

Propósitos del Sr. Gasset

Los problemas de abastos

Madrid 19 (4 t.). El señor Gasset, al recibir este mediodía a los periodistas, tuvo con éstos extensa conversación relacionada con los problemas de abastos.

Comenzó diciéndoles que ayer, al despachar con Don Alfonso, le informó detalladamente de los extremos del decreto sobre subsistencia, entendiéndole punto por punto de los extremos que abarca y de las consecuencias que tendrán los medios que empleará en esta cuestión.

El Rey, según el ministro, mostrase muy satisfecho, y puso la firma al decreto con gran contentamiento. Agregó el ministro que el decreto será sostenido por el Gobierno en todas sus partes, y lo impondrá con todas sus energías.

Estima el señor Gasset que estos problemas se resuelven únicamente con tenacidad, persistencia y energía, manteniendo firmemente los propósitos, no cesando ni un momento de actuar sobre los que tienen el deber de su implantación, y después hacerlo cumplir.

Esta misma tarde -agregó- me pondré a trabajar con los que han de constituir la Junta Central de Madrid. Inmediatamente procederá a que se constituyan las Juntas provinciales.

Pido la opinión de la Prensa. Su asistencia no es sólo necesaria para mantener el abarataamiento, sino que en el cumplimiento de su deber debe llegar al extremo de denunciar a los contraventores de las disposiciones citadas. Desde el momento en que se establezca el precio para cada artículo, a base del costo de producción, más una prudencial ganancia, en el punto de origen, el público es el encargado de sostener esos precios.

Si por debajo de cuerda, con cualquier pretexto o subterfugio, comerciantes desaprensivos elevan los precios señalados, el público es el primer obligado a denunciarlo, no tolerando la menor alteración.

Y caso de que falte a sus deberes causará un grave daño a los intereses generales.

Asistido de la opinión pública, tengo plena confianza en el éxito. Espero que muy pronto note el público los efectos de la verdad en la baja de los precios.

Reconoció el señor Gasset que la parte del decreto disponiendo la creación de Juntas encargadas de estos menesteres ha producido bastante desconfianza en la opinión pública.

Esta desconfianza -comentó- se debe a la pasada actuación de organismos análogos; pero estimo indispensable la creación de estos organismos, que tienen que establecer la función.

Afirmó el señor Gasset que procurará que la constitución de esas Juntas responda a la verdadera finalidad que busca con el proyecto.

Un periodista le dijo: -Mientras la opinión no vea que un comerciante entra en la cárcel, no confiará en la sinceridad de los propósitos del proyecto, ni éste tendrá eficacia.

-No creo -repuso el señor Gasset- que sea preciso llegar a esos extremos. Bastará con que se cierren los establecimientos donde no sean respetadas las disposiciones que se dictan. Pueden usarse además que son tan sinceros mis propósitos y que me propongo actuar con tal energía, que ni por nada ni por nadie condonaré las sanciones que se impongan a los contraventores del proyecto.

Espero que, no por mis palabras, sino por mis actos, el público tenga confianza en los actos del Gobierno.

Con inúan las roturaciones forzosas

Dijo después el señor Gasset a los periodistas que, según le telegrafaba el director general de Agricultura, continuaban las roturaciones de los terrenos invadidos por la langosta.

Agregó que, como se continuaba presentando resistencia por parte de determinados propietarios, ha sido necesario emplear el rigor de las autoridades y de la Guardia civil.

Para demostrar la energía con que está procediendo en esta cuestión, citó el siguiente caso:

Un conocido aristócrata, amigo suyo, que se resistía a roturar tierras de su propiedad invadidas por la langosta, fué multado como pena a esta resistencia.

El aristócrata se negó a pagar la multa y telegrafió en términos amenazadores.

Pues bien, sin hacerse caso para nada de las amenazas, se le ha obligado a que pague la multa que se le ha impuesto y a que roture la tierra.

Magna Asamblea pesquera

A continuación facilitó el señor Gasset la noticia de que muy en breve se reunirá en Madrid una magna asamblea pesquera, asistiendo representantes de todas las regiones, concurriendo además las industrias derivadas y afines.

Según el señor Gasset se trata de un problema muy importante, que representa para España una gran riqueza.

Los saltos del Duero

El ministro se propone recibir esta tarde a los comisionados de Salamanca, Zamora y León, que vienen a hablarle de la resolución de las obras de los saltos del Duero.

Manifestó el señor Gasset que con respecto a esta obra le animan los mejores propósitos, y que por su parte dará toda suerte de facilidades oficiales, para que cuanto antes se realice.

Encomió la importancia y la trascendencia de esta obra, de enormes beneficios, tanto para España como para Portugal.

Mejora el mercado de trigo

También manifestó el señor Gasset a los periodistas, que según las últimas noticias llegadas al ministerio, ha mejorado bastante la situación del mercado interior de trigos.

Ello ha obedecido a la realización de sus disposiciones dictadas para la resolución paulatina de este problema.

En virtud de sus disposiciones, en menos de ocho días se han enviado al litoral unas diez mil toneladas.

Estos envíos continuarán con arreglo a las necesidades del mercado.

El trigo extranjero

El señor Gasset ha firmado una real orden, que hoy publica la «Gaceta», a base de las quejas formuladas por las Asociaciones agrarias que pidieron al Gobierno medidas contra la importación del trigo extranjero.

La real orden va dirigida a los gobernadores civiles y alcaldes, y en ella se dispone que los almacenistas entreguen en los Gobiernos y Alcaldías declaraciones juradas, por duplicado, en el plazo de veinte días, haciendo constar la cantidad y calidad del trigo extranjero que posean.

La citada disposición tiende a que se conozca exactamente la existencia de este cereal para la formación de estadísticas exactas y situación verdad del mercado.

Las ligas de las harinas

Finalmente dijo el ministro a los periodistas, que también suya aparición hoy en la «Gaceta» otra disposición a los efectos de que los panaderos declaren las clases de liga de las harinas que hacen para la elaboración del pan.

Esta disposición tiene por objeto conocer la calidad del pan que se fabrica en cada una de las tahonas.

Del problema africano

Madrid 19 (4 t.). -El señor García Prieto, al recibir este mediodía a los periodistas, les habló de los comentarios e informaciones que publican varios periódicos, relacionados con el rescate de los prisioneros.

-Leo-dijo- con bastante interés cuanto se escribe sobre problema tan interesante y sentimental. Merece respeto la buena fe y el patriotismo que indican estos buenos deseos.

El Gobierno declara que este problema le causa extraordinaria inquietud y que está atento a él, hasta en sus menores detalles.

Sin embargo, creo prudente añadir que a esta causa se sirve mejor callando.

Esto no quiere decir que el Gobierno abandone su preocupación ni un sólo momento por causa tan simpática y justa como la del rescate.

El estado de Villanueva

Parece afirmarse la mejoría iniciada en el ilustre enfermo. Sigue su curso afirmativo, pero como ya señalaron los médicos que le asisten, muy lentamente.

Anoche volvió a registrarse una poca de fiebre.

Se cree que ello obedezca a un exceso en la alimentación que toma el señor Villanueva.

DE BARCELONA

Los obreros del "Meiro"

Barcelona 19 (6 t.). -En el teatro Español, de la barrada de Sanz, celebraron un mitin los obreros hotelguistas del metropolitano.

Acordaron persistir en su actitud hasta que se les concedan las mejoras que tienen solicitadas.

Mitín de afirmación sindical

En el teatro Principal, de Villanueva, se celebró un mitín de afirmación sindical, en el que tomaron parte varios oradores, incluso Pestana.

Todos examinaron el estado de la cuestión social, y abogaron por la situación de los presos gubernativos.

Clausura de Círculos

Han sido clausurados el Círculo de Bellas Artes y el de Cazadores. En este último llegó el orden de clausura en el momento en que sus socios celebraban con un banquete el aniversario de la fundación de la Sociedad.

Accidente de aviación. -El piloto y el pasajero heridos.

En las inmediaciones de Prats de Llobregat chocó un avión francés contra un árbol.

Llegada a Madrid del bajá de Arcila

Madrid 19 (6 t.). - Ha llegado el bajá de Arcila, Muley Mustafá, sobrino del Raisuni, acompañado de dos criados moros.

Su estancia en el Palace Hotel, donde se hospeda, ha causado la natural extrañeza y curiosidad.

Interrogado por los periodistas que acudieron a saludarle, manifestó que se proponía dar conferencias en el Ateneo y en la Residencia de Estudiantes, sobre lo que supone debe ser el Protectorado de España en Africa.

Dijo que el Raisuni goza y ha gozado de gran influencia, y aunque le hubieran matado, nada práctico hubiera conseguido España.

Manifestó también que ha sido perjudicial la cuestión relacionada con los generales partidistas.

Hablando de la sumisión del Raisuni, dijo que éste se comprometió a apaciguar toda la zona de su territorio sin disparar un sólo tiro, y que después de la ocupación de Larache y Arcila, al ir a Tetuján se tropezó con el referente a la Conferencia de Algeciras.

El Gobierno declaró que respetaría el pacto, porque no tiene derecho a optar.

España debiera trazarse un plan completo, que aprobaran las Cámaras, y después enviar hombres para cumplirlo.

No debe continuar por el camino emprendido, de mezclar el plan con las aventuras políticas.

A vosotros os conviene el chef, y debéis afirmar su prestigio, pues vais perdiendo la zona, mientras que los franceses se apoderan de ella.

Yo tengo escrito un libro, en el que señalo vuestros errores y doy las normas que deben seguirse para implantar el Protectorado en Africa.

Esto lo dice un moro -terminó diciendo- el bajá -gran admirador de España por su brillante pasado.

De Madrid

El Rey, de campo Esta mañana don Alfonso, acompañado por el duque de Maceda, salió de Madrid.

Se propone pasar el día descansando en el campo.

Regresará a Madrid al anochecer.

Banquete a un publicista inglés

Invitado por los ministros de Estado e Instrucción Pública, el ilustre publicista inglés Hilario Belloc, ha asistido hoy a un almuerzo íntimo.

Concurrieron, además, el embajador de Inglaterra, el rector de la Universidad Central, doctor Carracedo, el director de la Residencia de Estudiantes, y otras personalidades de la política y de la intelectualidad española.

La "Gaceta"

Este diario oficial publica las siguientes disposiciones: De Estado: Concediendo la banda de María Luisa a la duquesa de la Victoria, y la gran cruz de Isabel la Católica al marqués de Encinas, don Pedro Segura y don Ramiro Flores.

El Fomento: Ampliando a 72.112 pesetas el anticipo para la adquisición de locomotoras con destino a la Compañía del Mediodía.

Nombrando director general a don Ramón Fernández. Idem inspector general, a don Alfredo Santos Arana. Idem ingeniero agrónomo de primera clase, a don Luis García. Idem de segunda, a don Rafael Ariza.

Idem ayudante mayor de primera clase el ayudante de obras don Antonio Díaz. De Marina: Anunciando oposiciones para cubrir diez plazas de oficiales alumnos de Administración de la Armada.

Muerte del director de la Escuela de Arquitectura

Desde hace varios días se encontraba enfermo de pulmonía el director de la Escuela de Arquitectura, don Vicente Lampérez.

Anoche se agravó el ilustre enfermo de manera considerable, falleciendo a la una de la madrugada, rodeado de su esposa, la notable escritora doña Blanca de los Ríos.

El finado era escritor y pertenecía a la Academia de Bellas Artes y a la de Historia.

Mañana tendrá lugar el entierro, cuyo acto promete resultar una imponente manifestación de duelo.

Durante el día han desfilado por la casa mortuoria numerosas personalidades, pertenecientes a todas las clases sociales.

Un herido grave

A las nueve de la mañana fué encontrado en las obras que se realizan en el paseo de la ronda, por el guarda de las mismas, cerca de los Cuatro Caminos, un joven gravísimamente herido.

Conducido a la casa de socorro le apreciaron una herida en la cabeza, fuerte conmoción y probable fractura de la base del cráneo.

Resultó ser Angel Robles, de veintidós años, natural de Sevilla.

Parece que dichas lesiones se las produjo casualmente, al caer por un terraplén.

BOLSA

Madrid 19 (5 t.)

Francos. . . . . 42,80

L'bras. . . . . 29,84

Océlares. . . . . 6,42

De provincias

Noticias de Cádiz

Cádiz.-En término de Barbate se incendiaron cuatro chozas, quemándose enseres, ropas y aves de corral.

Sus propietarios, que eran pordioseros, han perdido cuanto poseían.

El presidente de la Diputación provincial, don Joaquín Pérez Lila, ha manifestado que en absoluto carecen de fundamento los rumores circulados acerca de su dimisión.

Agregó que su gestión están siendo elogiadísima, porque sólo se ha inspirado en el bien de la provincia.

El Cabildo de esta tarde

Despacho ordinario

Comienza la sesión a las cinco y cinco. Preside el alcalde, conde de Halcón.

La concurrencia de concejales al comenzar la sesión no es numerosa. La tribuna pública está animada.

El secretario, señor Bravo Ferrer, da lectura al acta de la sesión última, que queda aprobada.

También lee, quedando el Cabildo enterado, las comunicaciones oficiales, que carecen de interés.

Seguidamente comienza el despacho de los dictámenes que figuran en el orden del día, aprobándose sin discusión los 23 primeros, de la Comisión de Obras públicas, autorizando la ejecución de obras en diferentes fincas.

El señor García de la Villa (don Rodrigo) ruega que vuelva a Comisión el relativo a contratar el servicio de colocación de sillares en la vía pública con motivo de la festividad de Semana Santa.

El edil liberal justifica su petición en la necesidad de que el dictamen sea modificado en el sentido de que este servicio se contrate para todas las festividades.

El Cabildo accede a ello. El señor Palomino pide al alcalde, con motivo de la aprobación del pago de las facturas de la Compañía Sevillana de Electricidad que gestione ciertas mejoras del servicio de alumbrado público.

El alcalde promete atender la petición. El señor Fernández Jiménez se opone a la instalación de un puesto de agua en la Plaza de Ponde de León. Vota en contra del dictamen, igual hace el señor Roldán.

El señor García de la Villa (don Rodrigo) pide que pase a la Comisión de Asuntos Jurídicos el dictamen relativo a la adquisición de carbón para el servicio del Matadero.

Estima que es excesivo el precio que se señala en el mismo, y agrega que la resolución dada por la Comisión de Mataderos no es la más conveniente, por lo que cree que debe entenderse en esa resolución la Comisión antedicha de Asuntos Jurídicos.

Expone datos y antecedentes relacionados con el suministro de carbón, para comprobar sus manifestaciones, añadiendo que no pretende obstaculizar los servicios del Matadero.

El señor Bago Quintanilla se opone a la pretensión del edil liberal, por haberse hecho la adquisición del servicio por todo el ejercicio actual, por lo que estima que no hay otra solución para este asunto que la dada por la Comisión de Mataderos.

Rebate extremos y detalles alegados en su discurso por el señor García de la Villa (don Rodrigo).

En este sentido, el concejal maurista hace abundantes manifestaciones.

Rectifica el edil liberal, quien insiste en su petición, agregando que necesita comprobar los detalles que sobre el concurso se han expuesto.

Solicita votación nominal. El señor Giménez de Aragón anuncia que no votará el pase a la Comisión del citado dictamen por no compartir la opinión del señor García de la Villa.

Justifica esta actitud, que no es contraria a la atención que merecen los compañeros en sus peticiones.

En votación nominal es aprobada la propuesta del concejal liberal, por quince votos contra trece.

El mismo edil liberal también pide que vuelva a Comisión el dictamen sobre la restauración de un cuadro existente en el Matadero.

Justifica su petición, por estimar que es excesiva la cantidad que se señala.

dependencias municipales pasen a la Alcaldía nota de los empleados que dejan de concurrir a la oficina. El alcalde contesta al señor Roldán que ha ordenado ya que se abra un expediente, y así se hará con el otro caso denunciado.

Ruegos y preguntas

El mismo concejal pide que los técnicos informen sobre la conveniencia de sacar a subasta el servicio de limpieza pública.

El conde de Halcón promete dar al ruego la tramitación reglamentaria.

El señor Palomino le contesta que tiene terminado el trabajo que se le encomendó; pero pendiente de examinar determinados antecedentes, que estima necesario consultar.

(Continúa la sesión.)

RELOJES DE PULSERA La casa mejor surtida El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

DE FUTBOL

El partido de hoy

En el encuentro celebrado esta tarde en el campo de la Avenida Rosas Victoria, entre los equipos F. C. Nuremberg y Sevilla F. C., ganó el primero por uno a cero.

ARROLLADA POR UN AUTO

Esta tarde, el automóvil 1.824 arrolló en la calle García de Vinuesa a la joven de veinte años Ana Morillo, causándole erosiones y contusiones en la pierna izquierda, leves.

En el mismo auto fué conducida a la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Numeroso público se agolpó en el lugar del suceso, pues en un principio se creyó que el atropello había tenido peores consecuencias.

La joven fué alcanzada en la acera de la calle, a causa de un falso viraje del conductor.

La muchacha es tomanera, y vive en Sevilla, en la calle Reyes Católicos, en una casa donde presta sus servicios una hermana suya.

"Quinto, quintero..."

Quando próximamente tengas que preocuparte de adquirir por tu cuenta el uniforme militar con que servirás a tu Patria, no te dejes engañar. ¡Ten cuidado!...

Tú, antes que nada, debes procurar que tu uniforme sea como los billetes de Banco, que a todos agradan: bueno, bonito, elegante y barato. ¡Verás las conquistas que haces!

Para ello no tienes más que acudir a Pedro Roldán, Lineros, 17 y 19 y Plaza del Pan, 3. Verás que uniforme te hace y que poco te cuesta.

ROB BOYVEAU - LAFFECTEUR

Célebre Dépurative Végétal cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL Vicios de la Sangre, Herpes, Acne. EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO N. FERRÉ, BLOTTIÈRE & Co, 28 R. Richelieu, París. Todas Farmacias.

Tener os un Arjel

Contra la migrañadura y el dolor de una cabeza; contra los sufrimientos del cansancio muscular; contra el insomnio en vida de reumatismo; contra todo lo que sea dolor físico, el angel Arjel trae...

LINIMENTO DE SLOAN

Penetra sin ruido: cura en el acto: Tenéis V. el siempre UN FRASCO EN CASA De venta en todas las farmacias.

VAPACHOS

de todas medidas para prensas aciote ANTONIO BECERRO despacho: Castilla, 50, Sevilla.-Tl. 3087

Sierra de carro

Se vende una en perfecto buen funcionamiento, de 1,10 metros de volante, 6 metros de carro y 12 metros de vía, retroceso automático. Informar en: Burbano, Gómez y Compañía, Don Jaime 1 número 1, Zaragoza.



POR TELEFONO

El día político En la Presidencia

Madrid 19 (3 t.) — El jefe del Gobierno acudió esta mañana a Palacio...

Dice el duque de Almodóvar La campaña contra el juego continuará con toda energía

Los periodistas fueron recibidos en Gobernación por el duque de Almodóvar del Valle.

Este les habló de la campaña que vienen haciendo ciertos periódicos, retardando, contra él, por su actitud energética y resuelta contra el juego.

—Estoy decidido—afirmó— a llegar sin vacilaciones de ninguna clase hasta el final de la campaña.

Un periodista le hizo observar que en el Casino Militar de Madrid, se continuaba jugando.

—No he dicho nunca—respondió el ministro— que en ese casino se terminara con los recreos.

Dijo ahora, como dije cuando por vez primera hablé de mis propósitos sobre el juego, que en Madrid se cesarían todas las salas de recreos...

—En esto—añadió— ocurre como en todo. Somos así los españoles. Pasamos desde los grandes abusos a la abstinencia completa.

Antes—siguió diciendo— se jugaba en todas las esquinas. Ahora que en toda España quedarán abiertas unas diez ó doce salas de recreos, se hace esta campaña. No ignoro—agregó— que obedece en parte a efectos políticos y en parte a la presión de elementos interesados.

Ya contaba yo con estos resultados. En Barcelona ha quedado, de todas las que había, solamente seis salas.

Otro periodista le hizo saber que se sigue jugando en el Casino de Murcia, aunque allí sólo tienen entrada los socios.

—Todos estos casos particulares y aislados—respondió el duque— los iremos estudiando y resolviendo justamente.

Dijo después que el gobernador de Madrid estudia actualmente los medios para procurar a la Beneficencia los ingresos que le ha merchado la supresión del juego.

El duque de Almodóvar del Valle terminó su conversación con los periodistas asegurándoles nuevamente que llevaría su campaña contra el juego hasta los límites que se ha propuesto, sin vacilaciones de ningún género, sin atender a recomendaciones y sin temor a la presión de elementos interesados, hagan éstos lo que hagan.

En Hacienda

Una numerosa Comisión de peritos visitó esta mañana en su despacho al señor Pedregal, para darle las gracias por sus disposiciones recientes...

Viaje del director de Prisiones

El director general de Prisiones ha manifestado que en los primeros días de febrero se propone marchar a Victoria para asistir a la entrega de la penitenciaría y edificio-prisión que el Estado cede a la Diputación y al Ayuntamiento.

Aprovechará este viaje para girar una visita de inspección a las penitenciarías de Bilbao, San Sebastián y Diego.

Finalmente manifestó que le había sido levantado el castigo impuesto al director de la Cárcel de Málaga.

Información Extranjera

(Por telégrafo)

La producción de acero en la Gran Bretaña

Londres.—Durante el mes de Diciembre pasado la Gran Bretaña ha producido 553.700 toneladas de acero, lo que representa un aumento de 40.000 toneladas sobre la producción de Noviembre.

Actualmente existen 169 altos hornos en actividad; en Noviembre funcionaban 162, y en Diciembre de 1921 solamente 77.

La radiotelefonía entre Londres y Nueva York

Londres.—Se ha logrado establecer con pleno éxito la comunicación radiotelefónica entre Londres y Nueva York por la línea terrestre Nueva York Rock y Point-Long Island, y después por la telegrafía sin hilos, a través del Atlántico; Londres ha contestado a los mensajes que recibió utilizando el telégrafo.

La comunicación duró dos horas. Sesenta técnicos ingleses oyeron con perfecta claridad los mensajes americanos.

Dichos técnicos han declarado que los mensajes telefonados se oyeron mucho más claramente que utilizando el teléfono ordinario.

El aniversario de la muerte de Benedito XV

Roma.—El día 22, aniversario del fallecimiento de Su Santidad Benedito XV, se celebrará en la capilla Sixtina una ceremonia fúnebre, que será presidida por el Papa.

Oficiará el cardenal Cagliero, segundo de los nombrados a esa dignidad por el difunto Santo Padre. Pio XI dará la absolución.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

Quesos Gruyere, Roquefort, Plato, Bola, Manchego y otros.

“EL ISTMO” Jórdana 4 y S. Provedora de la Real Casa

SUCESOS Los tranvías.—Dos atropellos.

En la calle Gran Capitán fué atropellado por un tranvía un individuo llamado Víctor González Sánchez, domiciliado en la Avenida Borbolla.

Inmediatamente se le trasladó a la próxima casa de socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura de la séptima y octava costillas, y contusiones en distintas partes del cuerpo, lesiones que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de la Magdalena.

En la plaza del Duque fué también atropellado por un tranvía el cochero Antonio Rangel González, de cuarenta y siete años, resultando con varias heridas contusas en la cara y cabeza y contusiones diversas, lesiones que calificaron de pronóstico reservado en la casa de socorro, donde recibió asistencia.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

Detenido por hurto La Policía ha detenido al ratero José Caballero (a) «El Quinto», que en unión de otro sujeto llamado Pepe sustrajo en un tranvía a don Manuel Rincón y Rincón, un reloj con cadena de oro.

Dichas prendas han sido recuperadas.

Quien á hierro mata...

Esto le ha sucedido al conocido ex secretario del Gobierno civil, que resultó llamarse Eduardo Rubio Fernández (a) «Chichito».

Recordaba la vida de grandeza que había vivido unos días en Sevilla, con blasones imaginarios y un capital más imaginario, si cabe, y al encontrarse en el gran «Hotel Pópulo», trataba con desprecio á los compañeros de chopes-dajos, mostrándoles frecuentemente un billete de á mil pesetas, que, naturalmente, despertó la codicia de aquéllos.

Cuando esta mañana levantaban los reclusos los petates, dos de ellos, llamados Juan Villarín y José Ortega, deslizaron sus hábiles manos en el chaleco del «Chichito», apoderándose—según éste—de 1.625 pesetas.

El perjudicado denunció el hecho al director del establecimiento, quien ordenó se practicaran las diligencias pertinentes, las cuales dieron por resultado el hallazgo, en poder de los citados reclusos, de cuatro billetes de á cien pesetas.

El «Chichito», que al entrar en la Cárcel negó que tuviera dinero, pues hubiera tenido que depositarlo en la administración del establecimiento, asegura que el hurto de que ha sido víctima sucede á la cantidad citada, aunque los restantes «pápiros» no aparecen.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de la Magdalena, el cual instruye las correspondientes diligencias.

Real Academia Sevillana de Buenas Letras

Anoche celebró sesión, bajo la presidencia de su director, señor Cañal, asistiendo los académicos señores Rodríguez Jurado, Lupiáñez, Díaz Caro, Manjarrés, Montoto de Sedas, Muñoz Torrado y Velasco de Pando.

Dada cuenta de las obras recibidas se acordó dar las gracias de estas donaciones.

Seguidamente se trató detenidamente de cuanto se relaciona con el Congreso de Estudios Históricos Andaluces. Y por último, se nombró académico correspondiente en Roma al R. P. Luigi Zambarelli, C. R. S.

Para relojes de oro RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA

Linea regular directa de Sevilla á Nueva York El vapor

Cabo Espartel

comenzará á cargar en este puerto el día 28 del presente mes, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 23.

Edición de la mañana

El conflicto de la vivienda se agravará

El aumento de tributación repercutirá en los alquileres

Nos quejábamos el otro día, con razón, de la carencia de la vida, a cuya situación triste no parece ponga remedio el flamante decreto del Gobierno sobre el regimen de abastos. Hoy hemos de lanzar parecida lamentación, refiriéndonos á las nuevas tribuciones que abrumarán desde el próximo trimestre á la propiedad, la riqueza y la industria, haciendo la vida más difícil. En último término, como ya es sabido, los nuevos aumentos vendrán á recaer sobre las clases más desheredadas de la fortuna, y la situación, que era grave, se hará desesperada.

Injusto es el recargo de la tributación, sobre todo de la urbana, cuando precisamente existe una ley que para defender á los inquilinos prohíbe el aumento de la renta.

Si el propietario de una casa no puede subir su tipo de alquiler, ¿por qué razón el Estado ha de gravar la contribución del inmueble, colocando en situación difícil á la propiedad? La injusticia es evidente y se compagina mal con los buenos propósitos del Gobierno, inspirados en una política de equitativa administración y de armonía para con todos los derechos.

Defensores siempre de lo justo, nosotros, incansables paladines de los sin casa, y que en su favor hemos sostenido y sostenemos bramosas campañas contra los abusos de los propietarios que arbitrariamente y por codicia aumentaban los alquileres, tenemos ahora autoridad para romper lanzas en pro de los intereses de la propiedad urbana, y mientras, por un lado, se ve con honda pena a disponer de su finca y elevar su renta, por otro recibe del mismo Estado, que le marca dicha obligación, la sobrecarga de un aumento de tributo que verdaderamente la anula y anonada.

Es verdad que la propiedad, á la postre, no pechará con ese nuevo peso, y que, como decimos, los inquilinos serán los que paguen los platos rotos de estos desgobiernos financieros que, para arbitrar recursos, tan torpemente concertan los Poderes públicos del Estado.

A este paso pronto se llegará á una situación terrible, en la que no quedará otro escape que la de emigrar, pues entre las subsistencias, cuyos precios pueñan con los presupuestos de las familias modestas, y las habitaciones, que no las hay, ó cuestan un ojo de la cara, verdaderamente el trance es peliagudo. Y como se ve, el Gobierno no se preocupa mucho de abonanzar el horizonte ni de estudiar el problema. Por el contrario, lo ennegrece y dificulta.

El señor Palomino ruega al alcalde que esos antecedentes le sean facilitados, y estima que no hay daños, por la tramitación de su informe.

Señala la forma de ir directamente á la resolución del problema de los pozos artesianos.

Rectifica el señor Roldán, agradeciendo sus palabras al señor Palomino, y contesta á varios extremos de la respuesta de aquél, en la parte final de la misma.

El señor Illanes ruega á la Alcaldía diga si han sido comunicados á la Empresa de Aguas los acuerdos municipales, y qué contestación ha dado.

Le contesta el alcalde, diciendo que después de varias conferencias con el Sr. Illanes, quien traza instrucciones concretas, y cuando él las conozca las trasladará á la Comisión.

El señor Illanes, estimando que la Compañía no muestra propósitos de enmienda, presenta su moción, ya publicada, solicitando que quede sobre la mesa hasta el próximo Cabildo, en el que se discuta.

El señor Illanes reserva el apoyo de su moción hasta el próximo Cabildo, estimando que lo contenido en ella debió ser incluido en los acuerdos ya recaídos.

El señor Jiménez Fernández dice que la Empresa de Aguas sigue su sistema de una cosa es predicar... y otra dar agua.

Añade que el abogado de la Compañía ha anunciado que tentará recurso sobre los últimos acuerdos del Ayuntamiento.

También dice que los representantes de la Empresa han rogado á concejales que se proponían dar informes sobre el problema del agua, que suspendan su anunciada campaña.

Agrega que no se accederá á ello, saliendo al paso de estas gestiones, esperando que el señor García Prieto, abogado de la Empresa, no contribuya con sus recursos á que al pueblo de Sevilla perezca de sed.

Añega que con toda firmeza seguirá esta campaña, estando dispuesto á marcharse si son burradas los acuerdos del Municipio.

Le contesta el alcalde, diciendo que él también está dispuesto á proceder energicamente, pero estima que debe esperarse al resultado de la contestación del Consejo de Londres.

El señor Casas manifiesta que está en volver á la antigua, estimando que conviene interesar al pueblo en esta cuestión.

Ratifica sus palabras el señor Halcón. Cree que con mítines no habrá agua.

El señor Casas: Arrastrando á los consejeros, sí. El alcalde: Tampoco. Pide que se le deje la dirección de este asunto hasta conocer la respuesta de Londres, agregando que siempre estará al lado del Municipio.

También rectifica el señor Illanes, doliéndose que esas reuniones del Consejo se celebren en Londres, desconociéndose las necesidades de Sevilla.

Pide que se gestiones vengá á Sevilla un delegado de Londres, con amplios poderes, para resolver el problema.

Desconfía que la Compañía tenga medios económicos y morales para resolver el problema.

También le contesta el alcalde en términos análogos á los anteriores.

El señor Miró pregunta si no es cierto que el Consejo de la Compañía debía residir en Sevilla. Le contesta el alcalde en sentido negativo.

El señor Sánchez Suárez también denuncia varias anomalías del servicio de aguas.

sistentemente se trata de este asunto to, sin que el alcalde ni los penicidistas hubiesen obtenido éxito alguno.

Después ha visto excitaciones en la Prensa para que bajen los precios de los artículos de primera necesidad.

Recuerda que una vez se reunió la Comisión de subsistencias, rogando al alcalde que gestionase la baja del pan, sin conseguirse nada.

Insiste en su ruego de que trabaje por la baja de los artículos de primera necesidad, especialmente del pan, que ha bajado en todas las capitales.

Ruega también al alcalde que dicte medidas para evitar el contagio producido por la evaporación del pescado podrido en «El Piochico», y presenta una solicitud de vecinos en este sentido.

Entrega del alcalde que terminen pronto las obras de la calle Tetuán. Enumera las razones que justifican esta petición y pide que el alcalde le confirme si se ha de dar posesión en plazo breve al depositario votado por el Cabildo.

A este ruego le contesta el alcalde que mañana empezarán las operaciones del arqueo. Sobre las obras de la Campaña ofrece intensificar las obras de calle Tetuán, para terminadas cuanto antes, condoliéndose también de la excesiva duración de las mismas.

Sobre la cuestión del pan, dice que en los mercados hay puestos de pan á 60 céntimos.

Se muestra interesado en la reunión de la Comisión de subsistencias. Rectifica el edil liberal pidiendo que se hagan público los puestos donde el pan se vende á 60 céntimos.

El alcalde ofrece dar estos datos al público mañana mismo, agregando que esos puestos los hay en los mercados de la Feria y Triana, y que en el primero sobra pan diariamente.

Seguidamente se levanta la sesión.

Los patronos panaderos se reúnen EL PAN BAJA Se venderá el kilo á 55 cént.

En los altos de la Unión Comercial se reunió ayer la Sociedad de patronos panaderos.

Presidió el acto el patrón don José de Rego, dueño del horno de la calle Monsalves.

Asistieron á la reunión la mayoría de los patronos panaderos y enviaron su representación varios más.

Primamente se trató de las multas impuestas al gramio por distintas causas.

Se pidió una prórroga hasta que comience á actuar el abogado de la Sociedad don Joaquín Palacios Cárdenas, que para dicho asunto irá á Madrid.

A propuesta del presidente, señor Rego, se trató de la baja del pan.

Hubo amplia discusión, en distintos sentidos, pronunciándose unos socios en forma favorable y otros se mostraban contrarios á la propuesta, por estimar que no se podía establecer esa baja.

Por unanimidad se acordó lo siguiente: Fabricar piezas de un kilo al precio único de 55 céntimos, que se venderán únicamente en las panaderías, hornos y en los despachos de esos hornos.

Las demás piezas corrientes, bollos, cuarterones y piezas de lujo, á igual precio que actualmente.

Desde luego, el pan de kilos será de calidad irreprochable, igual que el que se fabrica en los pueblos.

Se acordó también que ese precio está sujeto al que obtengan las harinas. Esto hará bajar ó subir cinco céntimos la clase de pan que se ha fijado.

—¿Y los panaderos de Alcalá?—hemos preguntado á quien nos da la noticia.

—Los panaderos de Alcalá han acordado igual, en lo que respecta al pueblo; pero como en Sevilla viene el pan á domicilio, sostendrán el mismo precio.

—¿Y cuándo empezará la baja?—Se empezará la venta de ese pan el domingo. Si no hubiera en todas las panaderías por efecto del trabajo, en otras lo habrá. Dentro de pocos días en todas las panaderías de Sevilla habrá pan de kilos á 0,55.

De todas formas nos congratulamos que haya partido de los panaderos la baja del pan.

Botas de Oscaría para caballeros, osidas, superiores, á 14 y 16 pesetas. ALFALFA 10 esquina Candilejo

Universidad de Sevilla Facultad de Medicina

El catedrático de esta Facultad de Medicina, doctor Muñoz Rivero, dará un curso especial de «Diagnóstico y tratamiento de las enfermedades de estómago», que comenzará el día primero de Febrero próximo venidero.

Las conferencias teóricas tendrán lugar los lunes, miércoles y viernes, á las cinco de la tarde en el Hospital Central, y las demostraciones prácticas en la Clínica de Terapéutica.

La matrícula para este curso, completamente gratuita y voluntaria, queda abierta en la Secretaría de esta Facultad desde el día de hoy.

RELOJES DE PARED Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Serpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

Virgilio Mattoni

Esta madrugada hemos tenido noticia de la muerte del ilustre artista sevillano Virgilio Mattoni, decano de los pintores sevillanos, y catedrático de la Escuela de Bellas Artes.

Con la muerte del señor Mattoni desaparece uno de los más genuinos representantes de la escuela pictórica sevillana, á la que dió con sus cuadros—algunos tan notables como el titulado «Las termas de Cayacalla»—días de esplendor.

Virgilio Mattoni tenía edad bastante avanzada, y como consecuencia de los achaques de esta y falta de vista, hace ya muchos años que no pintaba.

Una de las últimas obras del maestro que merecieron el elogio de la crítica fué la titulada «El Vástico en los jardines de San Telmo».

Lo avanzado de la hora en que dormimos, con el natural sentimiento, esta noticia, nos impide hacer un estudio de este notable pintor fallecido. Quizá otro día podamos dedicar las líneas que su personalidad artística merece.

En paz descanse y reciba la familia del finado nuestro más hondo y sincero pésame.

Postal urbana Al señor presidente del Nuevo Cabildo.

Distinguido señor: Cuando por primera vez se habló en Sevilla de la destitución del señor conde de Halcón, de la presidencia de la Alcaldía, nosotros, teniendo en cuenta las excelentes condiciones de dicho señor para el desempeño de tan elevada labor desarrollada durante su período de actuación en beneficio de la ciudad, y los proyectos de mejoras en preparación, hicimos público nuestro pensamiento, en un todo contrario á dicha pretensión, por considerarla altamente lesiva á los intereses comunales de Sevilla; y hoy, al reproducirse los rumores de dicha destitución, según de público se dice, nosotros, sin color político alguno y sin militar, por lo tanto, en las filas de los partidos que dirigen la vida política, renovamos nuestra más enérgica protesta, y pedimos á los Poderes Públicos, en nombre de la opinión cívica independiente, que no se interrumpa la labor emprendida por uno de los mejores Alcaldes que ha tenido Sevilla, y que sean respetados los sagrados derechos que todo pueblo libre tiene á que sus intereses sean administrados por quien le merezca su entera confianza, y no por personas impuestas por extrínsecas é interesadas influencias políticas.

Esta Peña de «Amigos de Sevilla», que está siempre dispuesta á romper una lanza en beneficio de los intereses de la ciudad, hace constar públicamente su adhesión á la manifestación de simpatía hacia dicho señor, iniciada por ese Conde, y tiene el gusto de anunciarle que á cualquier acto público que organice en su honor se honrará asistiendo una Comisión de nuestro seno, que sea algo así como la representación fiel de los elementos sanos y desinteresados de la opinión pública.

Dr. Manuel Espejo. Luis Fernández-Ballesteros. Antonio Machado.

Sociedad Sevillana de Conciertos Las audiciones del quinteto Wendling

Los días 23 y 24 de este mes se celebrarán dos conciertos por esta afamada organización musical.

He aquí el programa:

Primer día PRIMERA PARTE Quinteto en «mi bemol», op. 44. Schumann.

I. Allegro brillante. II. In modo d'una marcia: Un poco largamente. III. Scherzo: Molto vivace. IV. Allegro, ma non troppo.

SEGUNDA PARTE Cuarteto en «fa mayor», Ravel. Allegro moderato. Assez vite rythmé. Très lent. Vif et agité.

TERCERA PARTE Quinteto en «la mayor», op. 81. Dvorak. I. Allegro, ma non tanto. II. Dúka: Andante con moto. III. Scherzo (Furiant). Molto vivace. IV. Finale: Allegro.

Segundo día PRIMERA PARTE Cuarteto con piano en «mi bemol», op. 47. Schumann. I. Sostenuto assai.—Allegro ma non troppo.—Sostenuto.—Allegro. II. Scherzo. Molto vivace. III. Andante cantabile. IV. Finale: Vivace.

SEGUNDA PARTE Variaciones del cuarteto en «do mayor», op. 76. (Cuarteto Imperial) Haydn. Andante cantabile del Cuarteto «do mayor», op. 11. Tchaikowsky. Nocturno del Cuarteto en «re mayor», número 2. Borodin. Andante del Cuarteto en «sol menor», op. 10. Debussy.

TERCERA PARTE Quinteto en «fa mayor», Franck. I. Molto moderato, quasi lento. Allegro. II. Lento, con molto sentimento. III. Allegro non troppo, ma col fuoco. Piano Bosendorfer, propiedad de la Sociedad.



Noticias

En el expreso de anoche marcharon a Madrid los infantes don Alfonso y don Ramiro.

En la estación fueron despedidos por los infantes don Carlos, doña Luisa y don Felipe; gobernador militar, señor Perales; alcalde, señor conde de Halcón; alcaide de los reales alcázaros, general Távira; comandante de Marina señor Díaz; canónigo señor Moreno Maldonado, diputado provincial don José Anastasio Martín, conde de Lugar Nuevo, Moreno Santamaría, Noel y Pesquera.

Para trajes buenos y baratos, Subirán, O'Donnell, 30 y 32.

Para gahanes fantasía, buenos y baratos, la Camisería Francesa, R. Potente, Tetuán, 37.

EQUIPOS DE NOVIA y Canastillas

Única fábrica: Mármoles, 10

En el Real Circolo de Labradores se celebrará el próximo domingo 21 un té danzant en los salones de esta Sociedad a la hora y forma de costumbre.

Dr. ZBIKOWSKI

Enfermedades de los ojos. Reconocimientos de la vista. Prescripción de lentes.

Traslado su oficina de Plaza Museo a Javier Lasso de la Vega, 1

ANTES UNIÓN, ENTRE AMOR DE DOIS X OMBELV

A Madrid y París marchó anoche en el expreso, el reputado facultativo don Antonio de Seras y González, acompañado de su bella hija María Luisa.

Santandreu, dentista. Ríos, 2

Regresaron de su viaje de bodas nuestro estimado amigo don Manuel Recio González y su joven y bella esposa.

CLÍNICA INGLESA

Luis Montoto, 89

Admite enfermos de medicina y cirugía, que serán asistidos por sus médicos particulares.

Para artículos de viaje, Idigoras,

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradás, 41.

Una Comisión perteneciente a la Asociación nacional de viticultores e industrias, derivadas del vino, ha visitado al ministro de Estado a fin de encausar la importancia que, para la producción española representa el que se resuelva equitativamente el asunto de las falsas procedencias de origen, a que se refiere el artículo 16 del vigente Tratado comercial hispano-francés.

El señor Alba autorizó a los comisionados para que expongan a los delegados españoles, señores Muñoz Torroba y Cabello Lapidra, que con los de Francia están tratando de arreglar este magno asunto, el criterio que dicha Asociación nacional tiene acerca del mismo, a fin de que se hagan intérpretes de él, si lo estiman oportuno y defendan con el mayor número de razonamientos los derechos de España a la exportación de coñac y champagne, con nombres españoles y declarando lealmente su procedencia.

Después de numerosos estudios científicos

se ha dado, al fin, con el secreto para hacer desaparecer el brillo y las arrugas del cutis, devolviéndole la juventud y seducción, gracias a la

Crema Flores del Campo

que acaba de ponerse a la venta. Caja, 4,50 pesetas. FLORALIA.

SUMINISTROS PARA AUTOMOVILES

Grandes rebajas de precios por final de balance. Contamos con grandes existencias de todos los accesorios. Neumáticos de todas las marcas.— Lubrificantes

CASA PANDURO, ALMIRANTAZGO, 9 TF. 13-53

Baja en el salchichón de Vich

Una de las diversas clases de salchichón de Vich que elabora la Fábrica Siberia y que no tiene rival en calidad ni precio, la expenden a 14 ptas. kilo, las casas

El Istmo, Córdoba, 4 y 6 y Ceballos Hermanos, Plaza de Villasís, 1

COÑAC BLAZQUEZ

ANTOVAR

ESPECIALIDAD

CARBONES INGLESES

Antonio Alvarez Canto

SUCESOR DE PASCUAL WERT

Cok metalúrgico Puestman . . . . . Pesetas 105

Avellana para fragua . . . . . 100

Antracita Swansea gruesa . . . . . 140

almendra . . . . . 115

Escritorio: Maese Rodrigo 26. Tel. 592

Grandes depósitos en el Puerto y Almacenes

Se espera un cargamento de Cardiff

INDUSTRIALES!! COMERCIANTES!!

ESPAÑA INFORMATIVA

Asegura la PROPIEDAD de vuestras MARCAS DE FABRICA, de vuestros NOMBRES COMERCIALES, de vuestras PATENTES DE INVENCION

ESPAÑA INFORMATIVA

Os dice la verdad al INFORMAROS de la solvencia pecuniaria y moral de vuestros clientes.

ESPAÑA INFORMATIVA

Cobra a vuestros deudores morosos, NO HACE MILAGROS, pero cobra lo que ninguna otra casa española.

ESPAÑA INFORMATIVA

Conoce el MUNDO COMERCIAL y no hay detalle que se le escape: ESPAÑA INFORMATIVA es el que vigila VUESTRO CAPITAL; es vuestro mejor compañero

CASA CENTRAL: CAMPANA 8 :: SEVILLA

Acompañado de sus simpáticas hijas, regresó del palacio de Villamanrique el alcaide de los reales alcázaros, general don Antonio de Távira y Acosta.

Pecho-Venéreo-Sífilis

Dr. Crivelli, Pópulo, 24. De 11 a 3

Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

JOYAS MODERNA. MEDIAS SEDA B ZAR-YOYERIA

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Elisa Alvarez, esposa de nuestro querido amigo don Manuel Morales.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Dr. Gahona. Vías urinarias. Conde Barajas, 32. Consulta, 2 a 4. Tel. 134

CAPITONNES Y MUDANZAS F. SOTO

SAN ELOY, 16 Teléfono 15

Ha llegado procedente de Ceuta el concejal reformista de aquel Ayuntamiento don Eduardo Sánchez, padre político de nuestro compañero en la Prensa don Antonio Olmedo.

LO LES DE 50 A 100 PARES, MODE LOS CALZADO ATRASADOS, L. QUIDAMOS CON 80 POR 100 DE REBAJA. — BAZAR JOYERIA

Anoche marchó en el expreso a Madrid el reputado comerciante italiano señor G. Costagli, acompañado de su distinguida esposa.

Dr. Gómez. Medicina de niños y general. Bolsa, 7. De 1 a 4.

Abrigos, gabardinas, impermeables. La Hispano-Americana, Tetuán, 40.

En el expreso de anoche marchó a la corte el abogado don Antonio Andreu Calcuño.

TEATRO

San Fernando

El ilusionista Raymond

Reapareció anoche en San Fernando, sucediendo a la compañía de operetas de Esperanza Iris, el ilusionista Raymond, el más famoso entre los de este género y acaso el que cuenta con más simpatías en nuestro público.

Raymond en su repertorio variadísimo cautivó a la concurrencia por la limpieza de sus trabajos, su rapidez extraordinaria en desapariciones y cambios, y por el arte con que supo amenizar la velada, dando la sensación de una absoluta realidad en sus trucos.

En las tres partes en que dividió el programa oyó aplausos multitudinarios. Una vez más, el público sevillano ha sancionado el nombre de este artista, haciendo justicia a sus muchos méritos.

UNA BODA

Ante el altar de la Virgen del Carmen, que aparecía profusamente adornado con multitud de luces y flores, de la parroquia del Sagrario, se celebró ayer el enlace matrimonial de la simpática y bella señorita Encarnación Marín Ramos con nuestro estimado amigo don Gerardo Gil de Monte Duchet. La novia lució un elegante traje de charmé, ostentando en su pecho el simbólico azahar.

Ofició el acto el párroco de dicha iglesia, actuando de padrinos don José Alvarez Suárez y doña Encarnación Marín Suárez, siendo testigos don Rafael Muñoz y don José Jiménez Pineda.

Después de la ceremonia religiosa se trasladaron los numerosos invitados a casa del novio, donde se les obsequió con la esplendidez que caracteriza a los padrinos y al nuevo matrimonio.

Seguidamente organizó el elemento joven una agradable fiesta, en la que se bailó y cantó por todos estilos, siendo muy aplaudido el notable cantador de flamenco Miguel Ramírez, que hizo gala de su bonita voz y estilo, así como de sus potentes facultades. También fué muy celebrado en diferentes bailes el conocido aficionado Manuel Acosta.

El nuevo matrimonio, después de pasar un agradable rato entre sus amistades, salió para Córdoba, donde pasará los primeros días de su luna de miel, que le deseamos sea eterna, continuando después su viaje a otras capitales andaluzas.

Los nuevos reclutas

He aquí la distribución del contingente de reclutas que se destinan a las siguientes cajas:

Sevilla, 262; Carmona, 454; Osuna, 498; Huelva, 286; Valverde, 365; Cádiz, 161; Jerez de la Frontera, 269; Algeciras, 316; Córdoba, 389; Lucena, 408; Montoro, 338; Málaga, 272; Vélez-Málaga, 145; Antequera, 316; Ronda, 367; Granada, 408; Guadix, 392; y Motil, 389.

Los vasco-navarros

En el Pasaje de Oriente celebraron su anunciada reunión los elementos vasco-navarros residentes en Sevilla.

Asistieron muchos de éstos y se recibieron multitud de adhesiones.

Los reunidos deliberaron ampliamente y con el mayor entusiasmo sobre la idea de fundar en Sevilla un centro vasco-navarro, llegando a nombrar una comisión que realice con toda urgencia los trabajos de organización e instalación de la nueva entidad.

En dicha comisión figuran dos elementos de cada una de las cuatro provincias hermanas.

Se acordó también que mientras dure la instalación del nuevo centro, se reúnan los vasco-navarros todos los jueves y domingos, por la noche, en el Pasaje de Oriente.

Las tarifas ferroviarias

Un telegrama de La Unión Comercial

Por el presidente de la Unión Comercial le ha sido dirigido al marqués de Alhucemas el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Ante versiones que acoge Prensa y que atribuyen al Gobierno el propósito de autorizar por real decreto el aumento de las tarifas ferroviarias, esta Asociación de mi presidencia, manifiesta una vez más su oposición decidida a la autorización de referenda que sin resolver en conjunto el problema de los transportes, añadiría un gravamen más a los que agobian hasta el límite pesan ya sobre el comercio e industria de la nación.

Queremos confiar en que una rectificación salvadora evite el gravísimo daño que las exageradas cargas tributarias suponen para la economía patria, y así confiamos en que no ha de prosperar el criterio sobre tarifas ferroviarias acogido públicamente en estos días.

Saluda a V. E.—Presidente de la Unión Comercial, Juan María Moreno Rodríguez.»

HOY

Hay un medio sin igual para hacerse popular, que es vendiendo como vende el PABELLON UNIVERSAL. Laraña, 1, junto a la Universidad.

ANUNCIOS PREFERENTES

RAYOS X EN ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y INTESITINOS Dr. CAMILO MURILLO Calle 17. Consulta a las 2 y 2.30

Enfermedades de la piel y sífilis RADIOTERAPIA DEL CÉLDER Y PROFUNDA RADIOGRAFIA DIATERMIA LUZ ULTRAVIOLETA DR. MANFREDO! Consulta de 12 a 4 CONDE DE BARAJAS, 20

Dr. Romero Rodríguez De las clínicas de París, Berlín y Viena Garganta, Nariz y Oídos ALONSO EL SABIO, 1 Consulta de 1 a 4

ENFERMEDADES del pecho y de la sangre. Doctor Ríos Sarmiento Director del Dispensario Antituberculoso. Fernández y González 27. 11 a 2

¿Y no hace frío... bofo!

Está la temperatura para que hablen los poetas del cielo y de las golondrinas. Los muchos raras que por méritos propios circulan por esas calles de Dios, hacen que el constipado, la pulmonía y la muerte helada, sean las frutas del tiempo.

Contra esto no hay más que un remedio: Abrigarse. Pero abrigarse bien. Y para abrigarse bien no hay nada más que acudir a casa de Pedro Roldán, Linera, 17 y 19, y Plaza del Pan, que vende los abrigos, unos abrigos que es como si se llevase un calentador, a precios verdaderamente inverosímiles.

Pruebe, y si le engañamos, le pagaremos el importe del abrigo.

Le amenazan de muerte

Anoche fué amenazado de muerte, por unos omascasados, el comerciante de esta plaza don Angel Pérez, que vive Alvarez Quintero, 3, si no cambia su manera de vender, ó sea para que venda más caro de lo que vende. El señor Pérez no lo complacerá.

Tres verdades

No hay casa que venda el calzado de mejor calidad que La Casa Amarilla, de la Alcaicería.

No hay casa que venda el calzado de mayor duración que La Casa Amarilla, de la Alcaicería.

No hay casa que venda el calzado a precios más baratos que La Casa Amarilla, de la Alcaicería.

AVISO

Se desea saber, con toda urgencia, por asuntos de familia, el domicilio ó fallecimiento de doña Carmen Gutiérrez Barquin, viuda de don Narciso Cordero Medina, ó de sus hijas Matilde y Dolores, sobrinas de doña Cayetana Cordero Medina, que fué profesora durante muchos años de la Sociedad Económica de Amigos del País, en Sevilla, hasta el año 1896, que se fué para Vigo, quedando desde entonces ocupando su plaza doña Amparo Fernández.

Lo cual desea saber por medio de este anuncio que publicará durante diez días, a contar desde la fecha, don Plácido Pérez Rivas, viudo de la finada doña Cayetana Cordero Medina, tío de las referidas señoritas Matilde y Dolores.

Dirección, Plácido Pérez Rivas, Puerta del Sol, 2. 1.º, Vigo, ó en el Colegio de San José, calle Real número 13, primero, Vigo.

Zapatería Orozco

SAN PABLO, 25

Especialidad en la medida

Calzado de lujo

Precios económicos

Todo al peso

Cadenas de oro, sortijas, ajustadores, cubiertos de plata para cualquier regalo visite la casa

O'DONNELL, 26

Academias Castro-Serrano

Madrid.—Carreras militares y Telégrafos.—Director, comandante don Miguel Marfío. Domicilio: Santa Clara número 4, (próximo al Teatro Real).

Internos, medio-pensionistas y externos. Solicitense reglamentos. Horas de matrícula de 4 a 6

Toledo.—Carreras militares exclusivamente.—Director, comandante don Alfredo Castro. Domicilio: Sexto Ramón Parra número 27, y Locum número 16.

Instaladas en TOLEDO y MADRID

Vino de Hemoglobina Peptonizada

DEL DR. PODERON

Medicamento reconstituyente, reparador de los glóbulos sanguíneos, el pleado con éxito en las anemias, clorosis y demás enfermedades que obedecen al empobrecimiento orgánico. Laboratorio Arrás.—Sevilla.

Banco de España Sevilla

El domingo 4 de Febrero, a la una de la tarde, se celebrará en esta sucursal la junta de señores accionistas.

Según lo prevenido en el artículo 37 del Reglamento, tienen derecho a concurrir todos los que posean en propiedad ó usufructo diez ó más acciones inscritas en los registros de esta sucursal con tres meses de anticipación a la fecha señalada para la celebración de esta junta.

Los que se hallen comprendidos en la lista que se fijará en estas oficinas pueden pedir en Secretaría las cédulas de entrada desde el día 30 de Enero actual, sin cuyo requisito no podrán asistir a la reunión.

La representación en la junta es personal y no podrá delegarse.

Las mujeres casadas, los menores de edad y los establecimientos públicos ó privados con capacidad legal para poseer acciones del Banco podrán concurrir por medio de sus representantes legítimos.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los accionistas, a quienes interesa.

Sevilla 29 de Enero de 1923.—El secretario, Félix Hernández.

SINDICOS Y CLASIFICADORES

El síndico del gremio de albaranes resalta a los misios a junta de negocios, que tendrá lugar el día 22 del corriente, a las diez de la noche, en calle Feria, 45, principal.

—Los síndicos y clasificadores del gremio de sastres sin géneros citados sus agremiados para la junta de negocios que se ha de celebrar el día 20 del corriente, a las diez de la noche, en Centro Mercantil.

—Los síndicos y clasificadores del gremio de confites y pasteleros citados a los individuos del mismo a junta de negocios para el reparto de cuotas para el próximo año, en el Pasaje de Oriente calle Alhareda, a las nueve media de la noche del próximo día 20.

El pleo de reparto está de nuevo fiesto en la calle Sierpes número 1, a mediados del síndico primero, don Antonio Hernández.

CONSULICH

Soc. t. Triestina d. Navigazione

Del 22 al 23 del corriente mes cargará en este puerto el magnífico vapor

“Giuglia”

que saldrá directamente para NEW YORK, admitiendo cuanta carga se presente, así como también para Boston, Philadelphia, Montreal, etc., o trasbordo en New York.

Esta Compañía cuenta con muelle propio en el mejor sitio del puerto de New York.

Informar sus agentes, BAQUERA, KUSCHE Y MARTIN, Almirante Lobo, 24, Sevilla.

VINO FINOS DE JEREZ MARQUES DE MISA

SALGA Vd.

pero Pastillas Richelet

Esta verdadera acción seca le permite ir a sus ocupaciones sin temor a los tropiezos de fijo y a la humedad, durante esta temporada es más gruesa que durante el invierno para pulmones delicados; si se declaran bronquitis, el PECTORAL RICHELET le parará radicalmente su desarrollo y la hará desaparecer.

Las PASTILLAS RICHELET se venden a 1,70 la caja, y el PECTORAL CHELET a 3,90, frasco, en todas farmacias y droguerías, y de no encontrarlos sírvase escribir enseguida al LABORATORIO RICHELET, Bartolomé, 1, San Sebastián.

Instaladas en TOLEDO y MADRID



¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MASCOTAS que vende a 9, 12, 13, 14, 15 y 20 pts. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

NOTAS POLÍTICAS

El proyecto de recompensas

Madrid 19 (11-30 n.)—El ministro de la Guerra ha repartido entre sus compañeros de Gobierno el proyecto de decreto de recompensas, que se propone publicar, y que está redactado a base del que aprobó el Congreso, y quedó pendiente en el Senado cuando se cerraron las Cortes.

La creación del voluntariado

El señor Alcalá Zamora tenía redactado desde hace varios días el decreto creando el voluntariado. Ya lo ha articulado y remitido copias a sus compañeros y al Presidente.

Los saltos de agua del Duero

Madrid 19 (11-30 n.)—Se reunieron hoy en el Congreso representantes de las fuerzas vivas y parlamentarias de las provincias de Salamanca y Zamora, para tratar acerca de los saltos de agua del Duero.

En el Ayuntamiento de Madrid

Sesión borrascosa

Madrid 19 (11 n.)—La sesión del Ayuntamiento ha sido bastante borrascosa, desarrollándose numerosos incidentes por el nombramiento de los tenientes de alcalde de real orden y la actitud del alcalde en este asunto.

De la campaña

El parte oficial

Madrid 20 (2 m.)—El general encargado del mando y despacho, desde Tetuán, comunica a este Ministerio lo siguiente: «Ayer fué tirocunda la posición de Tizi-Asa, sin novedad. Sin novedad en el resto del territorio.»

Zona de Melilla

Varias noticias

Melilla.—Por una partida de merodeadores fueron sorprendidos cuatro soldados del «gums» y otro de Regulares. Se estableció vivo tirocunda, resultando muertos dos moros del «gums» y el de Regulares, salvándose los restantes.

Un éxito teatral

En el teatro Español se ha estrenado la refundición de la novela de Cervantes «La Ilustre fregona», escrita en romance antiguo por Diego San José. Constituye una obra formidable, que ha obtenido un gran éxito.

Un relio

Se ha concedido el retiro para Valencia al coronel de Caballería de la escala de reserva, don José Burguete, por haber cumplido la edad reglamentaria, disponiéndose, al mismo tiempo, que sea baja en el Arma de Caballería.

Pruebas de radiotelegrafía

Actualmente se están realizando pruebas para ver si hay posibilidad de hablar por medio de la radiotelegrafía entre dos trenes en marcha, a uno en marcha y otro parado en una estación.

La industria corcho-taponesa

Numerosos representantes y propietarios de montes de alcornoques, recientemente constituidos en Asociación, y otra comisión de industriales corcho-taponesos, visitaron al Sr. Alba para exponerles su deseo de que se celebre el tratado comercial con Alemania, atendiendo así a los legítimos intereses de este ramo de la riqueza nacional, pues la exportación de corcho elaborado a Alemania puede producirles inenarrables beneficios.

Sustracción de cupones de la Deuda

En la Tesorería Central de Hacienda se ha descubierto un desfalco, que asciende a bastantes miles de pesetas.

De provincias

Bergamín en Málaga

Málaga.—Ha llegado el señor Bergamín para cumplir el ofrecimiento de permanecer varios días con sus paisanos y amigos.

La fuga de un ratero

Granada.—En los jardines del Triunfo un guardia de Seguridad intentó detener a un ratero que, protegido por el público, escapó.

Entrevista importante

París.—Poincaré ha recibido esta tarde al embajador de Italia.

Madrid

El comandante Franco

En el expreso de Andalucía llegó hoy a Madrid el comandante Franco, que mandaba la primera batallera del Tercio.

Una dimisión

El jefe del Negociado de Prensa del ministerio de la Guerra, comandante Vera, ha dimitido con carácter irrevocable.

Lo que dicen los periódicos

El señor Goicoechea ha publicado un artículo sobre el reclutamiento y el Alto Mando, lamentando la actual situación de la oficialidad y el escaso porvenir que, por su remuneración, ofrece la carrera de las armas, base de cuantas deficiencias se observan en el Mando.

Del extranjero

Calda de un hidroplano

California.—Un hidroplano ha caído al mar, a lo largo de Los Angeles.

Detención de un diputado

París.—Mañana será detenido el diputado Cuchif, pues así lo ha convenido hoy el juez con el procurador de la República.

De la Radio

Rompimiento de la Entente

Budapest.—La Prensa húngara comentando la ocupación del Ruhr, hace resaltar el rompimiento de la Entente y anuncia la formación de los bloques latino, anglo-sajón y ruso-turco.

¿Quiere usted un traje elegante y barato?

No deje de comprarlo en las casas acreditadas de...

Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8 y Laraña núm. 1 Trajes lana, hechos, para caballeros, 40, 50, 60, 70, 80 y 100 pesetas.

DEPORTES

Ayer, a las tres y media de la tarde, y con una entrada aceptable, dió comienzo el primero de los encuentros concertados entre el F. C. Nuremberg, campeón de Alemania, y el Sevilla F. C. campeón de Andalucía.

Protesta del comercio portugués

Lisboa.—El comercio ha protestado contra la elevación de las tarifas postales y de telégrafos.

Para la Exposición del mueble

París.—Los periódicos franceses publican la real orden española, admitiendo libres de derechos los muebles destinados a la Exposición internacional que se celebrará en Barcelona, durante los meses de Mayo y Junio próximos.

Agitación en la Rusia Oriental

Koenigsberg.—La toma de Memel por los lituanos, ha provocado agitación en la Rusia Oriental.

Espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía Hispano Mexicana de opera de Esperanza Iris.—A las 9 y 1 1/2, Raymond.

La Lonja del calzado

¿Se trata de implantar una gran fábrica en Sevilla?

Los zapatos de 30 pesetas se venden a 8

La crisis experimentada por los vendedores de pieles ha hecho que la industria del calzado se resienta de tal modo, que hoy es un negocio nada próspero, debido a la competencia.

Y nos dice

«El dueño del Bazar Joyería», de calle Hamina, que ha montado una sección de calzado, independiente por completo del precioso Bazar, nos dice: «Yo no he descubierto nada. Yo no he traído gallinas, ni he hecho otra cosa que recoger las principales fábricas de Cataluña y Mallorca, e hacer modelos y pedir calzado. Para este negocio no hay que estudiar en Salamanca. El modelo que a usted le guste le agrada al público, y como le muestran a usted bien modelos distintos, no hay más que escoger.»

«Piden muy caro las fábricas!» —Del primer precio que dan puede usted bajar el 50 por 100, y como venden billetes el negocio está hecho. Hay hambre de vender, ansias por quitar a los clientes, verdadero afán de desahucarse, y de esto sólo tiene la culpa la competencia entre los fabricantes y la baja de las pieles. Es un horror la cantidad de pares que hoy almacena en las fábricas, calzado que se malabateo porque el fabricante que al lado lanzó al mercado un nuevo tipo que agudó al público. Es una lucha horrible, una guerra sin cuartel. Y de esta lucha, de esta guerra, saliendo el comprador.

«...?» —Cada día mejor, clase de mejor tipo, de más atención. Se trabaja cada vez mejor por ganar un nuevo cliente. Cuando oigo decir al público «ese calzado de cinco duros no puede ser bueno, me dan ganas de ponerme a buscar», me dan ganas de ponerme a buscar. Me dan ganas de ponerme a buscar. Me dan ganas de ponerme a buscar.

«...?» —Los que necesitan calzado, de la clase que sea, porque la enumeración sería larga, deben acudir a ver los precios a los que vende el Bazar de calle Hamina. Con ofrecer dinero está usted calzado.

«Una prueba de que el público no va dando la cuenta de esto, es que cuando simpáticos jóvenes no dan abasto al desahucarse calzado, y a veces tienen que pasar a la sección de zapatería los dependientes del Bazar.»

«Hoy mismo se encuentra en las tiendas más de cien mil pares de zapatos de todas las clases y colores en negro, color, becerro y con piso de goma, todo se desea»



